



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

令和3年11月2日(火) 第2963回 例会 (本年度第12回)

11月 16日(火)	(株)有賀組様職場訪問 東京第一ホテル鶴岡集合 昼食12時から その後移動
11月 30日(火)	ガバナー公式訪問
12月 7日(火)	理事会 年次総会
12月 14日(火)	クラブ協議会②

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<https://www.tsuruokarc.org/>



会長挨拶

会長／榎本 久静子

皆さんこんにちは。先日の華夕美日本海さんの黒豚を楽しむ例会、お疲れ様でした。本場の鹿児島のだしで食べるしゃぶしゃぶは格別ですね。それに差し入れの日本酒&焼酎もとても美味しかったです！ 色々手配いただいた西川さん、ありがとうございました。

今日は31日の衆議院選挙を終えた岸田総理が気候変動対策の国連会議 COP26 首脳会合出席のためイギリスに出発されました。日本は2030年CO2排出量を2013年度に比べて46%削減、2050年までに実質0(ゼロ)を目指すと宣言しています。最近、テレビCMでもSDGs＝持続可能な開発目標～Sustainable Development Goals～地球規模の課題に対し、2030年の達成を目指す17ゴール・169ターゲットから構成された国際目標です。

当社(住友生命)でのとりくみとしてWPIプロジェクトの推進で勤務時間削減によるオフィス消費電力の削減、印刷物の削減、ペーパーレス推進、エコバック・マイボトル推進などです。特にコロナ禍で今年からデジタル化が急速に進み、ZOOM・LINEWORKSを営業活動や研修・会議に取り入れています。苦手な私は四苦八苦していますがもうしばらくは勤務したいので頑張ってデジタルに慣れたいと思います。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS



会員数	26名
出席	19名
出席率	76.00%
前々回確定出席率	84.00%

会員スピーチ「私の職業」

(株)莊内銀行 本店営業部長

松田 正彦

まず、私が勤務している莊内銀行の歴史を説明します。



今から143年前の1878年(明治11年)9月に第六十七国立銀行として、現在の鶴岡市で創業しました。1881年(明治14年)に第百四十国立銀行を吸収合併、その後1896年(明治29年)に全ての国立銀行が普通銀行に転換し、六十七銀行になりました。1941年4月、六十七銀行、風間銀行、鶴岡銀行、出羽銀行の4つの銀行が合併し、現在の莊内銀行になりました。その後も新庄銀行や莊内貯蓄銀行を吸収合併するなど、銀行は合併の歴史とも言えます。

記憶に新しいのは、1999年11月に当時の殖産銀行との合併を発表し、ミライオン銀行という称号まで決定ましたが、2000年4月に白紙撤回をせざるを得ない状況でした。その10年後の2009年10月に秋田市に本店をおく北都銀行と経営統合し、フィデアホールディングスを設立し、来年2022年10月に盛岡市に本店がある東北銀行が合流することになっております。

一方、銀行が認可されている業務の面から振り返ると、1996年までの銀行業務は、預金、融資、為替の3業務だったものが、金融ビックバンといわれた金融制度改革が断行され、1998年12月の投資信託の窓口販売を皮切りに生命保険、損害保険の窓口販売が段階的にスタートし、現在の銀行業務が形作られています。

私が莊内銀行に入った1990年(平成2年)は金利の自由化の真っただ中でした。それまで金利はどの銀行でも同じ金利だったものが、銀行ごとに金

■RI会長 シェカール・メータ

■地区ガバナー 矢口信哉

■会長／榎本久静子 ■副会長／本間 厚 ■幹事／富樫松夫 ■会長エレクト／西川富美子
■会報委員会／高橋弘美・佐藤詩郎

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

利を自由に設定できるようになりました。

私の銀行員生活 32 年余りで営業店勤務は 6 年半、銀行本部勤務 14 年、持ち株会社勤務が 9 年、山形県出向が 2 年間であり、おそらく莊内銀行員の中でも特殊な経歴かもしれません。

池井戸潤の小説「半沢直樹シリーズ」を原作とした半沢直樹は 2013 年と 2020 年に TBS 系列の日曜劇場枠で放送されました。池井戸潤氏は 1988 年に三菱銀行（現在の東京三菱 UFJ 銀行）に入行し、32 歳で小説家に転身、江戸川乱歩賞、山本周五郎賞、直木賞などの文学賞を受賞している作家です。2021 年 4 月に東京三菱 UFJ 銀行の頭取に就任した同期入行の半沢淳一氏は、半沢直樹シリーズの主人公、半沢直樹のモデルになった人ではないかと噂になっている人物です。

テレビドラマ「半沢直樹」が放送された 8 年前に、このドラマはフィクションか、それともノンフィクションかという質問をされたことを覚えています。その答えは、ノンフィクションであると思います。ただし、面白おかしく見てもらえるように実際にあった話を誇張されているというのが私なりの見方です。

私の銀行員生活の中で一番長い本部勤務では、幻のミライオン銀行やフィデアホールディングス設立に携わらせてもらったので、将来、銀行を退職したら、池井戸潤氏のように銀行を舞台にした小説でも書こうかなと最近思っています。



和光幼稚園 理事長・園長 佐々木仁道



和光幼稚園は鶴岡市の農村地域にある小さな幼稚園です。恵まれた自然を活かし、自然の力を借りて、子ども達を伸び伸びと育てたいと考えています。『自然をしぜんに』という教育テーマを大切に、自然の力を借りて、しぜんに子どもたちに染み込んでいくように毎日の教育・保育に教職員が力を注いでいます。

例会では子ども達の田んぼや畑の活動、塩水選・種まき・田植え・草取り・観察・かかし作り・稻刈り・くい掛け・脱穀・餅つき・お供え作り・鏡開きなどの様子を見ていただきました。

現在、人間の多様性や対応力・適応力、探求心などが求められています。情報があふれ、それほど努力をしなくても自分の知りたいことを調べることが出来たり、知識を手に入れることができます。しかしそれは、誰かが調べたことやまとめたことであって、自分が発見する、創出するものではありません。自分自身が、この事柄が気になる、情報を探してみよう、なかなか納得できるものが出てこないから自分で調査や実験をしてみよう。などと進んでいくた

めには何かのピースが必要だと考えられています。そのピースの一つが幼児期の体験だと言われています。

子どもの時に、いろいろな物に触れ、体験し、感じ、想像し、考え、試したり、調べたりする。幼稚や稚拙なのは当たり前、大人から見たら結果が解っているような実験も子どもは初めての体験であり、実感であったりします。その経験がタネとなって子どもの心のなかに植え付けられています。

和光幼稚園では、たくさんの体験、経験をします。安全に気を配りながら、いろいろなことに取り組ませます。現場の先生達も頑張っています。会員の皆様に今後も幼児教育に注目をしていただけるとともにありがとうございます。



😊スマイル

榎本久静子君 会員スピーチの松田正彦さん、佐々木仁道さんありがとうございました。11月は例会を含めた会合が5回ありますので出席よろしくお願ひいたします。

富樺 松夫君 佐々木さん、松田さんスピーチありがとうございました。

上野 欣一君 松田さん、佐々木さん興味あるスピーチをしていただき誠にありがとうございました。

松田 正彦君 時間配分を間違えてしまい申し訳ありませんでした。引き続きよろしくお願ひいたします。

佐々木仁道君 会員スピーチお聴きいただきありがとうございました。引き続き幼児教育や子供たちに注目をお願いいたします。

鈴木 幸二君 松田さん、佐々木さん貴重なお話ありがとうございました。

西川富美子君 黒豚家族例会でのご利用ありがとうございました。松田さん、莊内銀行さんの歴史と半澤直樹がノンフィクションでもあることを拝聴できました。ありがとうございます。佐々木さん、以前いなごも探って召し上がるともお聞きしました。のびのびと育っているお子様とても良いお顔をされていました。

佐藤 孝子君 あっという間に11月に入り今年も残り2カ月。12月11日、第1回地区セミナーがスタートします。会員の皆さんご協力よろしくお願ひします。明日は第1回ガバナー補佐研修会が開催されます。

越智 茂昭君 鶴岡まちなかキネマ「めぐみの誓い」上映。11月12日～23日

菅原 成規君 会報に大きく写真を載せていただきありがとうございます。